

Betreff:

Entwicklung des Wochenmarkts auf dem Nibelungenplatz

<i>Organisationseinheit:</i> Dezernat II 32 Fachbereich Bürgerservice, Öffentliche Sicherheit	<i>Datum:</i> 28.05.2020
---	-----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 331 Nordstadt (zur Kenntnis)	18.06.2020	Ö

Sachverhalt:

Zu der Anfrage der SPD-Fraktion im Stadtbezirksrat 331 vom 21. Februar 2020 (20-12883) wird wie folgt Stellung genommen:

Die durchschnittliche Anzahl der Marktbeschickerinnen und Marktbeschicker des Wochenmarktes Nibelungenplatz hat sich im Laufe der letzten fünf Jahre dienstags und auch freitags verringert. Beispielhaft wurden hierfür die Zahlen für die Monate Mai und November herangezogen.

Mai 2015, dienstags: 16 Stände
Nov. 2015, dienstags: 13 Stände

Mai 2015, freitags: 22 Stände
Nov. 2015, freitags: 19 Stände

Mai 2016, dienstags: 14 Stände
Nov. 2016, dienstags: 10 Stände

Mai 2016, freitags: 20 Stände
Nov. 2016, freitags: 17 Stände

Mai 2017, dienstags: 10 Stände
Nov. 2017, dienstags: 8 Stände

Mai 2017, freitags: 21 Stände
Nov. 2017, freitags: 17 Stände

Mai 2018, dienstags: 8 Stände
Nov. 2018, dienstags: 7 Stände

Mai 2018, freitags: 21 Stände
Nov. 2018, freitags: 18 Stände

Mai 2019, dienstags: 7 Stände
Nov. 2019, dienstags: 6 Stände

Mai 2019, freitags: 18 Stände
Nov. 2019, freitags: 16 Stände

Mai 2020, dienstags: 9 Stände

Mai 2020, freitags: 18 Stände

Die Entwicklung der Anzahl der Stände dienstags ist sowohl im Mai als auch im November von 2015 bis 2019 rückläufig; jedoch ist in 2020 wieder ein leichter Anstieg zu verzeichnen. Zudem liegen zwei Bewerbungen um einen Standplatz dienstags vor.

Für den Wochenmarkt am Freitag sieht die Situation – trotz leichter Rückgänge – weiterhin positiv aus. Für diesen Markttag liegt zzt. eine Bewerbung um einen Standplatz vor.

Saisonal bedingt durch die Wintermonate bleiben auf den städtischen Wochenmärkten z. T. einige Händlerinnen und Händler über einen längeren Zeitraum den Wochenmärkten fern, was eine geringere Auslastung des Wochenmarkts zur Folge hat.

Auch auf den Wochenmärkten bestimmt die Nachfrage das Angebot. Da die Anzahl der Kunden insbesondere dienstags abgenommen hat, ist der Wochenmarkt Nibelungenplatz an diesem Markttag für die Marktbeschicker nicht umsatzstark genug.

Um die Attraktivität des Wochenmarktes zu steigern wurde bereits ein Artikel mit dem Titel „Die Marktfamilie“ in der Stadtteilzeitung Nordstadt Nachrichten in der Ausgabe Juni 2018 veröffentlicht. In diesem Zusammenhang wurde um neue Marktbeschickerinnen und Marktbeschicker geworben.

Seitens der Verwaltung wird darüber hinaus beim Eingang neuer Wochenmarktbewerbungen speziell auf freie Kapazitäten, wie z. B auf dem Wochenmarkt Nibelungenplatz, hingewiesen.

Dr. Kornblum